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第１回障害者部会を開催させていただきます。私は本日、司会を

務めさせていただきます、社会福祉課長の福田でございます。よろ

しくお願いいたします。本市では附属機関等の会議の公開に関する

要綱を定めており、本委員会の会議及び会議録は公開となりますの

でよろしくお願いいたします。なお、本日の傍聴者の方はみえませ

ん。 

初めに、林 健康福祉部長よりご挨拶申し上げます。 

 

≪健康福祉部部長あいさつ≫ 

 

ありがとうございました。 

本日、委員の皆様方には、保健福祉計画策定委員会の障害者部会

のメンバーということで、「第４期障害福祉計画の検証」と「障害者

基本計画の延伸」に関して審議をお願いいたします。 
次に、次第２の委員の紹介につきましては、お手元の資料２の委

員名簿をもって代えさせていただきます。なお、清須保健所につき

ましては、本年度より新しく健康支援課長が近藤様に代わられまし

たので、ご紹介させていただきます。皆様どうぞよろしくお願いい

たします。 
今回の委員会につきましては、資料１「清須市保健福祉計画策定

委員会設置要綱」に基づき運営しております。 
この設置要綱第５条の委員長、副委員長につきましては、平成２

６年度より、委員長を小川様、副委員長を山口様に、またそれぞれ

部会長、副部会長もかねてお願いしておりますので、引き続きどう

ぞよろしくお願いいたします。 
なお、本日、堀尾委員につきましては、所用のため欠席です。 
これ以降の進行につきましては、設置要綱第６条の規定により、

障害者部会長が議長になることになっておりますので、小川部会長

よろしくお願いいたします。 
 

 ≪部会長あいさつ≫ 
 
それでは、部会長として議長を務めますのでよろしくお願いしま

す。 
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議題に入る前に、会議録署名委員の指名をしたいと思います。 
本日の会議録署名委員に、名簿順で髙橋委員と渡辺委員のお二人

を指名させていただきますのでよろしくお願いいたします。 
それでは議題に入ります。 
まず、議題１の「第４期障害福祉計画の進捗状況について」を事

務局より説明をお願いします。 
 
≪資料３について説明≫ 

 

ありがとうございます。 
今の説明において、ご意見ご質問などございましたらお願いしま

す。 
 

 この資料の中では具体的な予算については触れておりませんが、

福祉の充実に向けて予算確保は心配ないでしょうか。 

  

障害者のサービス利用については全体で見た場合サービス量は

年々増えており、その中でも支出が多い事業、少ない事業がありま

す。どうしても足りない場合は流用、補正予算で対応し、予算を確

保するよう努めております。 

 

 安心です。例えば、自動車改造のことや、移動が困難な方が増え

てくると自動車のガソリンの利用が増えることになります。ガソリ

ン代は大丈夫でしょうか。 

 

昨年度はガソリンの単価が前年度に比べて大幅に下がりましたの

で、予算としては見込みよりも余るという状況でした。 

 

２６年、２７年度の実績を見ると結構増えているようです。利用

者のみなさんも制度が解ってきて、サービスを使われるということ

はよいことだと思います。これからもっと広報を活用して実績を積

んでいただき、より良い利用に関して、皆さんに伝えていただける

といいかと思います。 

 

 ありがとうございます。 

 

他に何か質問はございませんか。 
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１２ページの成年後見制度の利用について、２５年度以降の実績

はないということですが、今後の予定もないのでしょうか。 

これから障がいのある方は段々と歳をとり、財産管理もできなく

なっていくため、成年後見制度利用支援事業を続けていただく必要

があると感じるのですがどうでしょうか。 

 

 こちらの成年後見制度利用支援事業というのは、親族やご家族が

みえず利用された実績です。２５年以降はこの対象となる方がなく、

実績としてないということです。この成年後見人制度自体は徐々に

浸透してきており、障がいのある方でこの制度を利用され、障害福

祉サービスを使っている方は少しずつ増えてきています。 

 

 わかりました。 

 

 自動車の免許取得、改造助成についてお聞きします。 

 本人が運転しなくても、重度の方を運ぶのに利用というのも対象

に含まれていると考えても良いのでしょうか。 

 

はい。例えば、ご本人が足に障がいがあり、手動で運転されると

いう改造もありますし、障がいをお持ちのお子様を乗せるのに家族

の方がリフト付きの車に改造して使うという場合などもご利用いた

だいております。 

 

 今回の中で、こういう数字が出ている等特別な例があれば、具体

的な例を示していただけると、ＰＲできるのではないかと思います。 

 

お手元にお配りしました「清須市障害福祉サービスマップ」を今

年度作成いたしました。 

これには障害福祉サービスの利用の流れ、サービスの内容、市内

にある事業所の場所・名前・連絡先、また市が委託している市外の

計画相談事業所も掲載しております。 

冊子には「清須市身体障害者福祉協会」「清須市手をつなぐ親の会」

「尾張中部精神障がい者家族会れんこん」「子どもの発達に悩みをも

つきよす親グループ」の各団体のチラシを一緒に入れさせていただ

きました。このチラシにより当事者の方や同じような悩みを持って

いるご家族の方が相談をしやすいのではと思っております。今回は、

各団体の方にチラシの作成を依頼しました。 

特に児童発達支援や放課後等デイサービスの利用が伸びたのは、
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障がいを持つ子どもの親同士の情報交換により広がっていったので

はないかと思います。 

 

各団体の方のご努力もあったということですね。社会福祉協議会

の障がい者サーポートセンター清須の職員も多忙であり、相談の必

要な機関を担っていていると思います。その結果、皆さんの心配事

がどんどん少なくなっていくと良いと思っております。 

このような形で第４期清須市障害福祉計画の中間評価とさせてい

ただきます。 

≪資料４について説明≫ 

 

３ページのところで、今は第４期障害福祉計画をやっているけれ

ど、障害者基本計画の「延伸」ということにより、いろんな面の合

理化が図れるということですし、このままで障害福祉計画３年、障

害者基本計画の５年の繰り返しをやっていくよりも合理化できると

思います。数字的には良いかと思いますが、内容的にも問題がない

か、あるいはご意見がございましたらここで意見をお願いします。 

 

 「障害者基本計画」と「障害福祉計画」、これは行政を進めていく

上で車の両輪のようなものなので、基準となっている法律が違うと

いうことがあるのですが、同時進行にしたほうがよいというのはも

のすごく合理的なことだと思います。 

別添の資料の中で、障害者基本計画の進捗状況の課題等もあげら

れ、資料の３ページでも評価がされているので、計画の継続・延伸

でいいのではないかと考えます。 

 

ありがとうございます。その他の委員さん、ご意見はございませ

んか。 

１年間の延伸ということで、賛同を得させていただいてよろしい

か。 

 

（異議なしの声） 
 
ありがとうございます。特にご意見ないということで議題の２つ

目を終了させていただきます。 
それでは、オブザーバーである清須保健所様にご意見をお聞きし

たいと思います。  
よろしくお願いします。 
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（総括） 

 
貴重なご意見、ご指導をありがとうございました。 
それでは議題終了ということで終わらせていただきます。 
その他で事務局から何かありますか。 
 
多くのご意見をいただき、ありがとうございました。 

 次年度は、今回議題で説明もさせていただきましたが、平成３０

年度から平成３２年度の第５期障害福祉計画、平成３０年度から３

５年度までの障害者基本計画の策定を行います。 
今の予定では、障害者の方へのアンケートを行い、またより多く

の方々からのご意見がいただけるようワークショップを２回、そし

て策定委員会を４回行う予定でおります。委員の皆様方には、今後

も是非ご協力を賜りたいと考えておりますので、引き続きどうぞよ

ろしくお願いいたします。 
 
それでは、これをもちまして、本日の保健福祉計画策定委員会障

害者部会を終了させていただきます。 
 

長時間にわたりありがとうございました。 

（終了：午後２時３５分） 

 

会議の経過を記載して、その相違のないことを証するためにここ

に署名する。 

 

署名委員           ○印E 

 

署名委員           ○印 

 

 

 


